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A Prefeitura de Passabém
tem a honra de convidar
para a inauguração do
Auditório Municipal
José Miguel de Sá

24.05 - às 18h

O governo do prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) determinou tole-
rância zero aos infrato-
res das regras de trânsi-
to pelas ruas de Itabira.
Pelo menos é o que se
observa em relação ao
crescente número de in-
frações aplicadas, tendo
como ponto de partida o
mês de maio de 2023 em
relação a maio de 2024,
quando os registros do-
braram praticamente.

Mesmo com a lei
municipal 5.357/2022
para reduzir abusos,
obrigando o agente a re-
gistrar, com foto ou ví-
deo, a infração para la-
vrar a multa, o motoris-
ta nunca foi tão penali-
zado por infrações que
poderiam ser desconsi-
deradas por bom senso
ou um diálogo.

Agentes da Transita observam veículos na região central de ItabiraRonaldo Sá
vai aplicar
devolução
de recursos
da Câmara
em ponte
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Marco
Antônio
inaugura
posto de
coleta de

sangue, mas
atendimento
só em junho

Bate-boca e troca
de acusações

antecipam votação

Lançamento
das pré-

candidaturas
de Neidson e

Rose atrai
mais de 500

pessoas; João
Izael também
se apresenta

como
oposição
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21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO
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CÂNCER
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VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO
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AQUÁRIO

2

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

SANTA MARIA

Período em que pela influência e colaboração dos
amigos, vizinhos e dos superiores poderá reali-
zar seus desejos. Ótimo para o amor. A cor que
dará sorte é o azul. Dedique-se à leitura.

Possibilidade de iniciar novos cursos e de man-
ter contato com novos meios culturais e de co-
nhecimento. Abertura dos horizontes mentais
através de experiências práticas.

Período dos mais afortunados, mas desde que evi-
te a indecisão. Deverá, também, impor sua perso-
nalidade ao tratar com terceiros para que seu cré-
dito e reputação aumentem. Bom para o amor.

Momento positivo para a realização de negócios
além de suas condições monetárias, mas muito
propício ao seu progresso profissional e social.
A pessoa amada estará disposta a ajudá-lo.

Disposição física e mental favorecidas. O contato
com pessoas amigas trará compensadoras vantagens,
principalmente em tudo que se refira ao dinheiro.
Aproveite para viver aventuras fora da rotina.

Vênus em bom aspecto indica que conseguirá
obter os mais propícios resultados, no trabalho,
no setor financeiro, social e amoroso. Aproveite.
Paz íntima. Procure rever as pessoas amigas.

Período muito bom para por em prática as novas
ideias profissionais e para realizar negócios. Suas
qualidades mentais serão ótimas e as condições
de progresso material deverão surgir.

Situação positiva para promover mudanças e
melhorias no ambiente doméstico e no convívio
familiar. Momentos harmoniosos e de bons rela-
cionamentos no trabalho e com os subordinados.

Esta será uma excelente fase para rever pessoas
amigas que com o tempo foram perdendo o forte
vínculo de amizade. Procure se esforçar para
buscar nelas as boas experiências do passado.

Fale pouco e escute mais, neste período. Seja
cauteloso, no campo dos negócios, e não revele
suas ideias a ninguém. Bom momento para tratar
de questões legais de modo geral.

A lua estimulará novos relacionamentos, uniões
e para formalizar um relacionamento amoroso.
Maior necessidade de contato com as pessoas
queridas, compartilhando sua vida com elas.

Momento em que poderá lucrar pelos esforços
que fizer no trabalho e em atividades comerciais
e industriais. Boa saúde e bom ao amor. Pode
contar com o favor de todos.

Repercussão
Os vereadores Neidson Freitas (MDB) e Rose

Félix (PSD) fizeram o governo Marco Antônio
Lage (PSB) mudar o tom após lançamento de
suas pré-candidaturas a prefeito e vice de Itabi-
ra, no dia 14. Na presença de mais de 500 pesso-
as, na sede do MDB, região central, eles fize-
ram discursos contundentes em relação às pro-
messas fantasiosas do prefeito, ações inconsis-
tentes e gastança do dinheiro do contribuinte de
forma irresponsável. Após a solenidade, o pri-
meiro escalão, e o próprio prefeito, subiram ain-
da mais o tom, fato visível nos últimos dias.

Jornalistas estatizados, acostumados a publicar
notícias do Governo Municipal, sem mudar sequer
o título, também não gostaram do que viram.

Contrapartida necessária
O projeto de doação do terreno para o Hospital

Nossa Senhora das Dores (HNSD) teve aprovação
unânime do plenário. Mas foi bem pertinente a su-
gestão do vereador Júlio do Combem (PMN) ao
defender a contrapartida dos municípios atendidos
pelo hospital na microrregião de Itabira na estrutu-
ração da Casa de Apoio que será instalada no local
para atender pacientes oncológicos. “Nós temos que
ter claro na nossa mente de que a gente precisa fazer
a doação do terreno para a irmandade [homônima
ao hospital], cabe a outros municípios a participa-
ção nos investimentos, afinal, os pacientes de fora
serão os principais beneficiados pela unidade”.

UTI Neonatal
A falta de uma Unidade de Tratamento Intensi-

vo (UTI) neonatal nos hospitais da cidade, conti-
nua provocando discussões na Câmara Municipal.
A vereadora Rosilene Félix (PSD) já deu provas
de que não sossegará enquanto não tiver uma res-
posta para o problema no município, mesmo que
seja um convênio e acompanhamento efetivo das
grávidas para evitar as mortes de bebês recém-nas-
cidos. Ela reclamou, porém, que a Prefeitura não
está dando retorno aos seus questionamentos e ela
também não tem percebido qualquer esforço do
Executivo para resolver o problema.

BB de volta à normalidade
Depois de quase três meses de interdição, a

agência do Banco do Brasil voltou a funcionar
em Itabira.

 
Caixa
Ao contrário do que se esperava, a agência

da Caixa Econômica Federal, que fechou no mes-
mo período, ainda não apresentou uma solução
ao problema e continua atendendo em instala-
ções improvisadas.

Pelo terceiro ano consecutivo, a Prefeitura de
Santa Maria de Itabira aproveitou a Cavalgada,
um evento tradicional da região, para ajudar ins-
tituições da cidade. Em vez de cobrar ingressos,
substituiu a entrada pela troca de fraldas geriá-
tricas, que contemplaram três instituições.

Com essa iniciativa, conforme explicou o
vice-prefeito e pré-candidato nas eleições deste
ano para o cargo principal do Executivo, André
Lúcio Torres, a Prefeitura inclui a população no
engajamento em eventos solidários como a Ca-
valgada. “A Prefeitura, com isso, cumpre o seu
viés social, estabelecendo um evento tradicional
como a Cavalgada, uma oportunidade não ape-
nas de lazer, mas também de auxílio aos mais
necessitados”, enfatizou ele, comemorando a ar-
recadação média de 5 mil pacotes de fraldas.

O volume levantado de doações, segundo o
vice-prefeito, soma cerca de R$ 100 mil.

De acordo com André Torres, a quantidade
distribuída servirá como importante reforço às
entidades beneficiadas no decorrer do ano.

Foram contemplados pela ação o Hospital
Padre Estevam, o Recanto Salvador Pires e a
Sociedade São Vicente de Paulo.

A 36ª edição da Cavalgada de Santa Maria de
Itabira aconteceu entre os dias 3 e 5 de maio,
atraindo mais de 8 mil pessoas nos três dias de
festa. A programação contou com 11 shows e
concurso de marcha.

Fraldas arrecadadas
na Cavalgada já estão

sendo doadas

Diretor do hospital, Ari Virgílio (esq.), rece-
bendo do vice-prefeito André Torres as fraldas

A empresa do Sul de Minas, contratada pela
Prefeitura de Itabira para trocar o asfalto de ruas
na cidade, tem deixado a população revoltada.
Como de costume, a construtora faz a fresagem
da rua e tchau. Na rua A, acesso principal ao
bairro Santa Ruth, os moradores disseram que
há dois meses convivem com a poeira em casa
e nada da conclusão do serviço. Com isso, pro-
blemas respiratórios e gastos excessivos com
água para molhar a rua, limpar a casa, o carro...

PEIXES
21/02 a 20/03

Zum!
LUDMAR PEREIRA

Mais gastos

com água, saúde...

ACOM/PSMI
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POR R$ 7 MILHÕES

O que deveria ser mais
uma festa gratuita, paga
com dinheiro público, com
bons resultados, pecou
pela falta de organização,
iluminação e segurança.

É o que contaram as
pessoas que participa-
ram do 3º Festival da
Cultura Tropeira e 21º
Aniversário do Museu
do Tropeiro, que come-
çou na sexta-feira (17),
com o ponto alto no sá-
bado (18), quando cen-
tenas de cavaleiros e
amazonas se reuniram
em frente ao museu para
a bênção e à noite, no
campo do Aliança, uma
multidão assistiu os sho-
ws de Di Paullo e Pauli-
no, Wesley e Elson e
Jhessy Mizera.

Foi justamente no sá-
bado, ápice do evento,
que um policial militar,
de Itabira, foi espancado
após desentendimento
com cavaleiros e teve
também sua arma rouba-
da. Até o momento duas
pessoas foram presas e
arma recuperada.

Já no campo lotado,
foram vários os roubos
de celulares, facilitados
pela fraca iluminação e
descuido das pessoas.

A festa seguiu no
domingo (19), com sam-
ba do grupo Sambez e a
aula-show de Mariana
Gontijo.

As atividades seguem
durante a semana. Até
esta sexta-feira (24), vá-
rias oficinas movimen-
tam o distrito. Com o
tema “Cozinha Tropeira
– Cozinha Mineira”, os
encontros mostram ao
público receitas e curio-
sidades dessa gastrono-
mia, que conquista pes-
soas em todo o mundo.

O encerramento do
festival acontece no pró-
ximo fim de semana. No
sábado (24) será realiza-
da a primeira Roda de
Viola do ano, abrindo a
temporada do evento
que celebra a lua cheia.
A festa contará com a
apresentação dos grupos
culturais de Ipoema e
shows com João Or-
mond e a dupla Rondi-
nelle e Glaciano. No do-
mingo (25) estão progra-
madas visitas guiadas no
Museu do Tropeiro.

Roubos de
celulares e até

agressão a
policial militar

mancham
festa em
Ipoema

Após concentrados
esforços da Câmara Mu-
nicipal para estudar, ava-
liar e corrigir erros de
redação e de informa-
ções, num espaço limita-
do de tempo, os vereado-
res votaram e aprovaram
a doação de um terreno
de 25.518m² para o Hos-
pital Nossa Senhora das
Dores (HNSD). O terre-
no foi avaliado em R$
7,7 milhões e desapro-
priado pela Prefeitura.

O local dará lugar a
um estacionamento com
cerca de 300 vagas, a
uma casa de apoio para
receber pacientes onco-
lógicos da região e ain-
da vai proporcionar a
ampliação do hospital,
segundo informou o di-
retor administrativo do
hospital, Alexandre
José Coelho.

Segundo relataram
vereadores da oposição,
o projeto de lei 35, que
trata da doação da área
para a unidade hospitalar,
foi enviado para a Câma-
ra com três anos de atra-
so. Como agravante, por
se tratar de ano eleitoral,
a votação não poderia
mais sofrer nenhum atra-
so. Mas por causa de
uma informação errada
repassada por represen-
tante do próprio gover-
no Marco Antônio Lage
(PSB), por pouco, não
ficou de fora da pauta de
votação da sessão plená-
ria de terça-feira (21).

O secretário munici-
pal de Desenvolvimento
Urbano, Jader Túlio
Magalhães, que esteve
na reunião de comissões
temáticas de segunda-
feira (20) para tirar dú-
vidas dos vereadores so-
bre o projeto, disse que
a Prefeitura teria pago
um valor muito abaixo
do custo pela área. Ele
admitiu inclusive, a pos-
sibilidade de questiona-
mentos dos proprietários
do terreno na Justiça.

O diretor da unidade
hospitalar, Alexandre
Coelho, que chegou
cedo para acompanhar a

Câmara corrige erros em
projeto e garante doação

de área ao HNSD

votação, teve tempo de
esclarecer o problema
para os vereadores numa
reunião rápida no gabi-
nete do presidente Heral-
do Noronha Rodrigues
(Republicanos), antes da
sessão ordinária. Ele tra-
tou a informação como
um equívoco da parte do
representante do Execu-
tivo. De acordo com o
diretor, a avaliação foi
feita por média de valo-
res, considerando a ex-
tensão total da área. Um
acordo foi firmado com
os proprietários após fi-

car definido que grande
parte da área, inclusive
o trecho de maior avali-
ação, não será usada
pelo hospital.

Além do diretor do
hospital, colaboradores
da instituição estiveram
na Câmara para acom-
panhar a votação. “É
uma alegria muito gran-
de a Câmara ter aprova-
do a doação do terreno
que vai proporcionar o
crescimento do hospi-
tal. E o hospital está
crescendo, desenvol-
vendo a saúde de Itabi-

ra e região”, comemo-
rou Alexandre Coelho.

A aquisição da nova
área, conforme explicou
Alexandre Coelho vai
proporcionar a ampliação
da estrutura operacional
e a expansão da assistên-
cia com implantação de
novos serviços de alta
complexidade no hospi-
tal, dobrando sua capaci-
dade de atendimento, o
que vai colaborar para
elevar a cidade a polo ma-
crorregional de saúde.

Os primeiros refle-
xos dessa ampliação po-

derão ser percebidos na
radioterapia. Mas a
grande prioridade da
instituição no momento
é a construção do esta-
cionamento, que é hoje
uma das suas maiores
demandas, e a constru-
ção da Casa de Apoio.

“A criação de um es-
tacionamento é uma dor
muito grande que a gen-
te tem no atual momen-
to, porque o HNSD cres-
ceu e desenvolveu mui-
to nesses últimos cinco
anos e a gente não con-
seguiu fazer esse acom-
panhamento do estacio-
namento e vai trazer aí
um conforto e uma aces-
sibilidade para os nossos
assistidos”.

A construção da Casa
de Apoio, também deve-
rá ser incluída na primei-
ra fase do projeto.

A proposta da direto-
ria do hospital é iniciar
com a implantação do
projeto de ocupação da
área o mais rápido pos-
sível. Assim que o pro-
jeto foi sancionado e ho-
mologado pelo prefeito,
o diretor disse que a ins-
tituição deverá dar início
à captação de parceiros
para levantar os recursos
para os projetos, parale-
lo à busca das aprova-
ções dos mesmos junto
aos órgãos competentes.

Os atrasos no trâ-
mite da matéria e as
confusões envolven-
do o projeto foram al-
vos de muito bate-
boca entre os verea-
dores que apontaram
uso do projeto para
trampolim político.

“E a gente tem que
deixar isso aqui mui-
to claro: que o prefei-
to, além de atrasar
esse projeto por três
anos e meio, ele sim,

Bate-boca e troca de acusações
antecipam votação

foi lá no hospital fazer
trampolim político. Fa-
zer showzinho à parte,
como se estivesse en-
tregando, doando algo
que fosse dele com a
desapropriação por R$
7 milhões, dinheiro do
povo itabirano, das pes-
soas, do contribuinte.
Se houvesse responsa-
bilidade e não excesso
de vaidade por parte do
prefeito, se não houves-
se a intenção de usur-

par as ações da Prefei-
tura para se autopro-
mover,  esse projeto já
teria sido aprovado”,
disparou o vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB), depois de ou-
vir insinuações neste
sentido dos vereadores
da base governista.

O discurso do eme-
debista foi reiterado pe-
los colegas, que tam-
bém ficaram ofendidos
com a acusação e a tro-

ca de ofensa entre as
diferentes bancadas
se estendeu por gran-
de parte da reunião,
mas todos votaram a
favor do projeto.

Para agilizar e
concluir o processo, o
presidente convocou
uma reunião extraor-
dinária, que aconte-
ceu logo após a reu-
nião ordinária, proce-
dendo com a segunda
votação e aprovação.

A nova área, conforme explicou o diretor do HNSD, Alexandre Coelho
(dir.) vai proporcionar a ampliação da estrutura operacional e a expan-

são da assistência, elevando a cidade a polo macrorregional de saúde

ROZENILDA ALVES
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PASSABÉM

A Prefeitura de Pas-
sabém está promovendo
mais uma vez a campa-
nha para incentivar doa-
ções ao Fundo Munici-
pal da Infância e Juven-
tude (FIA) no momento
de efetuar a declaração
do Imposto de Renda.  A
iniciativa acontece por
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência
Social, em colaboração
com o Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente
(CMDCA). O objetivo é
incentivar e orientar o
contribuinte a fazer uma
doação de parte de seu
imposto ao Fundo.

Com as doações, os
contribuintes estarão aju-
dando instituições que
desenvolvem projetos de
proteção a crianças e ado-
lescentes na cidade.

Para fazer isso, no

Campanha estimula doação para o
Fundo da Infância e Adolescência

momento da declaração,
o contribuinte deve des-
tinar 1% do imposto
(pessoa jurídica) ou até
3% (pessoa física) para
o Fundo Municipal.

A doação deve ser
feita após o preenchi-
mento completo da de-
claração, pois o aplica-
tivo calcula automatica-
mente o quanto você
pode doar. Para doar não
tem custo nenhum, bas-
ta que a declaração seja
feita pelo formulário
completo. Após preen-
chê-la, clique em doações
diretamente na declara-
ção. Em seguida, seleci-
one o novo, no campo
tipo de fundo, escolha o
estado e o município de
Passabém. Automatica-
mente é indicado ao con-
tribuinte o valor da Darf
que deve ser pago até o
dia 31 de maio.

É importante salien-
tar que o Fundo Munici-
pal da Infância e Juven-
tude de Passabém, admi-
nistrado pelo CMDCA,
repassa valores para as
entidades que desenvol-
vem projetos de assistên-
cia social, esporte e la-
zer, cultura, educação e
medidas socioeducativas
no município.

“Os maiores benefici-
ados pela campanha são
as crianças e adolescen-
tes de Passabém, por
meio de cada doação fei-
ta”, esclareceu a secretá-
ria de Assistência Social,
Iolane Ferreira da Silva.

Ela explica que o
FIA também aceita do-
ações voluntárias, que
podem ser realizadas
em qualquer período do
ano por meio do paga-
mento de uma guia de
recolhimento da União

(GTU) ou Transferência
Bancária. A conta para
receber a doação volun-
tária é: Agência 2584-4,
conta 8943-/x, CNPJ:
33.597.589/0001-06.

A campanha é reali-
zada por todos os muni-
cípios. Em Passabém, de
acordo com a secretária,
aconteceu apenas uma
vez, ainda na gestão pas-
sada. Na ocasião, foram
arrecadados cerca de R$
4 mil. O valor, comple-
mentado pela Prefeitura,
foi usado para realizar o
projeto Cinema na Pra-
ça.  “Dessa forma, pedi-
mos que as pessoas físi-
cas e jurídicas conheçam
os projetos, compreen-
dam a relevância dessa
colaboração e realizem
suas doações, que serão
deduzidas do Imposto de
Renda a ser pago”, res-
saltou a secretária.
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MAIS DINHEIRO EM CAIXA

O volume de multas
de trânsito gerado na
gestão do prefeito Mar-
co Antônio Lage (PSB)
dobra se comparado a
períodos de 2023 e 2024.

Aplicadas em maior
escala por agentes da
Superintendência de
Transporte e Trânsito de
Itabira (Transita), e lan-
çadas no site do depar-
tamento, no mês de maio
de 2023, as infrações re-
gistradas somavam um
total de 413 multas.

Nesta segunda-feira
(20), a Transita atualizou
uma publicação com a
relação de registros, so-
mando 738 multas, 325 a
mais em apenas 20
dias. A atualização da lis-
ta é feita mensalmente.

De um lado, o Muni-
cípio aumenta a arreca-
dação de recursos, en-
quanto os proprietários
de veículos desembol-
sam cada vez mais. A re-
clamação é geral entre
motoristas e proprietári-
os de veículos. As mul-
tas mais comuns apli-
cadadas dentro da cida-
de variam de R$ 88,38
a R$ 293,47. As infra-
ções gravíssimas, em
alguns casos, podem ter
as multas majoradas
pelo fator multiplicador
e podem atingir o dobro
do valor-base até a mul-
tiplicação por 60.

Além do desfalque
financeiro, a penalização
com a infração pode le-
var à perda da Carteira

Prefeitura de Itabira dobra receita
também com multas de trânsito

Nacional de Habilitação
(CNH), ao condutor do
veículo multado.

Considerada como
exagero, a quantidade
de né alvo de constan-
tes reclamações entre os
motoristas. O assunto
também, constantemen-
te, é alvo de questiona-
mento por parte dos ve-
readores itabiranos. As
principais críticas são
direcionadas ao número
de multas aplicadas na
cidade — considerado
excessivo — e para au-
tuações apontadas como
irregulares.

A maneira com que
os agentes de trânsito
tratam as pessoas, é
uma reclamação a
mais. Tem muitos rela-
tos de falta de tolerân-
cia por parte dos agen-
tes, sempre no sentido
de que eles não aceitam
explicações, não perdo-
am excesso de um mi-
nuto sequer de atraso e
nem manifestam vonta-
de de resolver o proble-
ma dos motoristas.  

O aposentado Rober-
to Douglas Reis, desta-
cou ainda que os agen-
tes de trânsito são auto-
ritários e precisam ser
mais flexíveis. A intole-
rância, muitas vezes, se-
gundo os reclamantes,
compromete até o traba-
lho, com risco de uma
notificação irregular.

Outra reclamação é do
técnico em informática
Bruno Pereira. “Passei
pela Mauro Ribeiro, por
volta das 11h30, peguei o
celular para silenciar uma
chamada, recebi notifica-
ção, com a especificação
de que estava dirigindo
segurando o aparelho.
Multa de R$ 293,47, mais
7 pontos”, disse.

Em 2021, na tentati-
va de conter supostas
ações abusivas por parte
de alguns agentes, a Câ-
mara Municipal aprovou
o projeto que deu origem
à lei 5.357/2022. De au-

toria do vereador Reinal-
do Lacerda, a lei tornou
obrigatório o registro fo-
tográfico ou em vídeo
para a multa ser lavrada.

A legislação foi san-
cionada pelo prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB) no início de 2022,
entrando em vigor ime-
diatamente.  A expecta-
tiva era de que a nova
legislação trouxesse
tranquilidade aos moto-
ristas, uma vez que veio
dificultar a notificação.
O resultado, entretanto,
foi o aumento no núme-
ro de notificações.

Os tipos de notifica-
ções variam muito. Ao
contrário do que se ima-
gina, nem mesmo o uso
de smartphone durante a

condução de veículo
aparece em grande des-
taque, mesmo sendo re-
corrente o número de re-
gistro relacionado.

Na página da Transi-
ta, os editais publicados
mensalmente trazem a
cada vez uma longa lis-
tagem, incluindo todos
os tipos de multas pre-
vistas no Código de
Trânsito Brasileiro
(CTB). Entre elas: esta-
cionar em frente a meio-
fio rebaixado, ou seja,
local de entrada e saída
de veículos, mesmo que
o imóvel esteja com con-
dição de abandono.

Dirigir sem cinto de
segurança, estacionar
em fila dupla, estacionar
próximo a esquinas, 

estacionar em vagas para
deficientes, dirigir com o
braço do lado de fora,
estacionar em posição
diferente da indicada em
placa, volume alto, parar
sobre faixa de pedestre,
em ponto de embarque,
estacionar fora da guia,
conduzir com a placa
contendo símbolos meio
apagados, convergir em
local errado, transportar
passageiros em local de
cargas e outras.

Entre as infrações
mais cometidas pelos
motoristas, está, além do
uso de smartphone en-
quanto dirige, deixar de
usar o cinto de seguran-
ça, embora a diferença
delas para as outras não
seja tão grande assim.

Qualquer pessoa em
um veículo, motorista ou
passageiro, tanto nos ban-
cos da frente quanto nos
traseiros, sem o cinto de
segurança, comete uma
infração grave. A multa
nesses casos chega a R$
195,23 e adiciona cinco
pontos à CNH, conforme
o artigo 167 do CTB.

Estacionar em locais
inadequados, como es-
quinas, ciclovias ou até
mesmo na contramão, é
uma prática que pode le-
var a penalidades varia-
das. Ou seja, de infra-
ções leves a gravíssimas,
conforme a legislação de
trânsito vigente. A de-
pender do contexto, os
motoristas podem sofrer
penas com multas que
oscilam entre R$ 88,38
e R$ 293,47, além da
adição de três a sete pon-
tos em suas CNHs.

O uso do smartpho-
ne, inclusive com o car-
ro parado, configura, por
si só, uma infração.

Proprietários de veí-
culos reconhecem a im-
portância do cumpri-
mento da lei, mas falam
da necessidade de uma
flexibilidade em alguns
casos. “Eu fui multado
porque meu carro estava
estacionado na frente da
minha garagem, da mi-
nha casa. Tentei explicar
isso para o agente e ele
não quis saber de con-
versa”, reclamou o ope-
rador de equipamento
automotor, Rafael de
Souza Santos.

Multa só deveria
ter valor com prova

Reclamações

Avenida Mauro Ribeiro é outro ponto bastante vigiado

Agentes na região bancária da cidade

LUDMAR PEREIRA
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PARCERIA

O prefeito de Passa-
bém, Ronaldo Agapito
de Sá (PL), recebeu da
ex-presidente da Câ-
mara Municipal, ges-
tão 2023, Rosilaine de
Almeida Leite Louren-
ço (PP), um cheque no
valor de R$ 101.234,00
referente a sobra de re-
cursos da gestão do
ano passado.

Durante o encontro,
realizado no gabinete do
prefeito, Ronaldo Sá as-
sumiu o compromisso de
aplicar a verba na recons-
trução da ponte na comu-
nidade de Macacos. “Ro-
silaine, os moradores vão
ficar muito satisfeitos
com esta indicação de
vocês, será uma bela aju-
da não só para a comuni-
dade dos Macacos, mas
para todo o município”,
disse o prefeito.

Durante o encontro,
Ronaldo Sá lembrou
que as pedras do muro
de gabião, que não deu
certo, serão usadas na
obra da nova ponte.
“Obrigado vereadora. A
Câmara e a Prefeitura
têm que trabalhar jun-
tas,  porque estamos
aqui para somarmos
para o bem-estar da po-
pulação passabeense”.

“Primeiramente, é
agradecer a Deus e se-

Casa cheia no lança-
mento das pré-candidatu-
ras de Neidson Freitas a
prefeito e Rose Félix, vice.

Mais de 500 pessoas

Ronaldo Sá vai aplicar devolução
de recursos da Câmara em ponte

Valor de R$ 101 mil foi devolvido pela ex-presidente da Câmara, Rosilai-
ne Lourenço, ao prefeito, que falou da importãncia da parceria

gundo, ao Ronaldo, pois
em 2021 fizemos devo-
lução de recursos e indi-
camos para a compra de
um aparelho de raio-x

para o hospital, o que foi
feito pelo prefeito. E
nesta oportunidade, esta-
mos devolvendo um
novo valor, de R$ 101

mil, para construção da
ponte na comunidade
dos Macacos. O meu
muito obrigado”, disse
Rosilaine Lourenço.

Após o lançamento
das pré-candidaturas a
prefeito de André Tor-
res “Esporte” (PSB) e
a vice, Renata Duarte
“Professora” (Republi-
canos), no dia 25 de
abril, na sede do Smec,
região central de San-
ta Maria de Itabira,
nessa sexta-feira (24)
será a vez do verea-
dor Rodrigo da Cruz
Reis “do Bar” (CID)
se apresentar como
pré-candidato a pre-
feito, ao lado de Ag-

Após André Torres,
Rodrigo oficializa
pré-candidatura
nesta sexta (24)

naldo Vitório “Enfer-
meiro”, a vice.

Rodrigo do Bar,
que é natural da cida-
de mineira de Juatu-
ba, conforme site da
Câmara, está em seu
segundo mandato
como vereador em
Santa Maria.

Conforme vídeo em
redes sociais, o lança-
mento da pré-campanha
terá espaço para pergun-
tas a partir das 19h na
rua Leon Procópio, na
vila Marília Costa.

Rodrigo quer trocar Câmara por Prefeitura

ELEIÇÃO 2024

ITABIRA

Lançamento das pré-candidaturas de Neidson e Rose atrai mais de
500 pessoas; João Izael também se apresenta como oposição

(foto) participaram do
lançamento das pré-can-
didaturas de Neidson Dias
Freitas (MDB) e a vice,
Rosilene Félix Guimarães

“Rose” (PSD) à Prefeitu-
ra de Itabira durante a
inauguração da sede do
MDB municipal, na terça-
feira (14), na rua Padre

Olímpio, região central.
Faltando pouco mais

de quatro meses para as
eleições, na quarta-feira
(22), às 19h, no salão do

Sindicato Metabase, foi
a vez do ex-prefeito João
Izael Querino Coelho
(PMN), lançar sua pré-
candidatura para tentar

voltar a governar a cida-
de, como foi nos manda-
tos de 2005/2008 e 2009/
2012. Veja matéria no
“ofolhapopular.com.br”.

PRINT DE VÍDEO PP
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SANTA MARIA DE ITABIRA

A Câmara de Verea-
dores de Santa Maria de
Itabira indicou à Prefei-
tura mais três institui-
ções filantrópicas para
receber repasses de va-
lores gerados com a eco-
nomia no Legislativo,
gestão do presidente Jair
Lino de Carvalho Lage
“da Saúde”.

Foram beneficiados
com repasses a Associa-
ção de Pais e Amigos dos
Excepcionais (Apae) de
Santa Maria de Itabira,
que recebeu R$ 15 mil, o
Recanto Salvador Pires
(asilo) também com R$
15 mil e neste mês, o
Hospital Padre Estevam,
que recebeu R$ 40 mil.
No total, foram R$ 70 mil
até agora.

Desde 2017, quando
assumi o primeiro man-

As obras de recons-
trução de pontes seguem
sendo executadas pela
Prefeitura de Passabém
para devolver acesso
com segurança para os
moradores. Nesta sema-
na, a comunidade de
Macacos recebe o ser-
viço, que está sendo
executado por meio das
secretarias de Obras e
Transportes e com re-
cursos devolvidos pela
Câmara de Vereadores,
gestão 2023.

Esta ponte em Ma-
cacos, como várias ou-
tras, foi destruída pelas
fortes chuvas.

Câmara atende mais três instituições
com indicações para repasses de verbas

dato, juntamente com
alguns dos colegas aqui,
empenhei ao máximo
para atender as institui-
ções filantrópicas do
nosso município. No iní-
cio deste ano, quando
assumi a presidência, re-
cebemos o pedido de
apoio da Apae, do Re-
canto Salvador Pires e
do Hospital Padre Este-
vam, que atravessam si-
tuação econômica muito
difícil, tendo que realizar
cortes e alterações no
funcionamento pelo acú-
mulo de dívidas. Hoje,
no fechamento do pri-
meiro quadrimestre, gra-
ças à austeridade na apli-
cação da verba pública,
que gerou economia, te-
nho a felicidade de anun-
ciar em nome de todos os
vereadores a devolução
destes recursos para a

Apae, o Recanto Salva-
dor Pires e o Hospital
Padre Estevam, que tam-
bém desempenha um
importante papel na
prestação de serviços à
saúde para a população,
disse Jair da Saúde.

O Recanto Salvador
Pires, instituição de lon-
ga permanência para
idosos de Santa Maria de
ltabira, tem um total de
44 acolhidos, desses, 34
têm grau de dependência
II e III, O que aumenta
ainda mais os desafios
para sua manutenção.

Já a Apae atende 117
pessoas, sendo 49 usuá-
rios no Centro Dia e 68
usuários no projeto Es-
timular e Cres-Ser.

Até o final da gestão
de Jair Lino de Carvalho
Lage, novos valores de-
verão ser repassados.

Presidente Jair da Saúde e o vereador Geraldo Alves “Lau”. “Desde 2017,
quando assumi o primeiro mandato, juntamente com alguns dos colegas
aqui, empenhei ao máximo para atender as instituições filantrópicas do

nosso município”, lembrou Jair Lino

PASSABÉM

Comunidade de Macacos terá nova ponte

As obras de recupera-
ção das pontes já estão
chegando ao fim e contam
com melhor estruturação.

Além das pontes, es-
tradas vicinais também
estão sendo recuperadas,
como também o rebaixa-

mento de morros para fa-
cilitar o trânsito de veí-
culos de carga e pessoas.

“Sabemos como é im-

portante manter o acesso
seguro aos moradores.
Neste ano, por exemplo,
assim que parou o perío-

do das chuvas, iniciamos
o trabalho de recuperação
de pontes e estradas, prin-
cipalmente devido ao re-
torno das aulas. Hoje, o
balanço é positivo e as
ações não param”, disse
o prefeito Ronaldo Sá.

Nesta semana, a Se-
cretaria de Obras da Pre-
feitura está substituindo
a rede de esgoto da Vila
Antônio Bernardino.
Este mesmo serviço já foi
executado na Vila Papa-
gaio. Outros bairros tam-
bém receberão o serviço,
conforme a necessidade.

Mais obras

Neste domingo
(26), o santa-marien-
se terá dupla come-
moração. Os campeo-
natos de futebol ama-
dor farão suas deci-
sões no mesmo dia.
As equipes Sparta  e
Santa Maria estão
classificadas para a

Domingo será de dupla
decisão no futebol em

Santa Maria
final do Campeonato
Amador Municipal de
Futebol Máster. Já o
Campeonato Santa-ma-
riense de Futebol Ama-
dor, terá o título decidi-
do pelas equipes do
Mintirinha e Só Zueira.

As vagas foram con-
quistadas no último sá-

bado (18), com a reali-
zação das partidas de
volta da fase semifinal.

A briga pelas duas
vagas da final foi um tan-
to sofrida para as torci-
das. Os times queriam as
classificações e nos dois
jogos, só foram confir-
madas nos pênaltis.

No Estádio do Smec,
o time do Sparta carim-
bou a vaga ao vencer a
equipe do Barro Preto
Futebol por 5 x 3 nos pê-
naltis, em jogo que acon-

teceu às 8h30 da manhã.
Já na segunda partida

do dia, às 10h30, a vaga
para final ficou com o
Santa Maria Esporte Clu-
be, que mesmo não mar-
cando gol nos 90 minutos
de jogo, conseguiu reagir
e saiu vitorioso contra o
Independente marcando
4X2 nos pênaltis.

As finais serão dispu-
tadas neste domingo
(26), a partir das 8h30,
no campo do SMEC.

O primeiro jogo

vale o título do ama-
dor máster,  entre
Sparta e Santa Maria.

Já o segundo, por
voltas das 11h, entram
em campo os times Min-
tirinha e Só Zueira pelo
título de Campeão 2024.

A Prefeitura, por
meio da Secretaria de
Esportes, prepara pro-
gramação especial para
o dia, inclusive com
transmissão ao vivo
das partidas por canais
oficiais no YouTube.

No ano passado, além
de troféu, o campeão

faturou R$ 2 mil

Obras da nova ponte já foram iniciadas Redes de esgoto também estão sendo trocadas

LUDMAR PEREIRA
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ANTES DA HORA

A Prefeitura de Pas-
sabém inaugura nesta
sexta-feira (24), às 18h,
na praça São José, o Au-
ditório Municipal José
Miguel de Sá. A escolha
do nome é uma homena-
gem ao ex-prefeito, que
governou a cidade por
quatro mandatos, nos
anos de 1983/1988,
1993/1996, 2001/2004 e
2005/2008.

A edificação contou
com investimento de
R$ 1.284.773,86 do
projeto Mãos Dadas,
por meio de parceria
com a Secretaria de Es-
tado da Educação e con-
trapartida da Prefeitura.

Conforme o projeto,
são 467,84 metros qua-
drados de área construí-
da. Além do parque com
playground (área de re-
creação) para as ativida-
des ao ar livre, o projeto
inclui salas para ofici-
nas, auditório com pal-
co, para recebimento de
público, camarins, vesti-
ários e sanitários com
projetos especiais de
acessibilidade.

“O empreendimento

Antes mesmo de ser
completamente concluí-
do, o primeiro Posto
Avançado de Coleta Ex-
terna (Pace), foi inaugu-
rado no dia 15 pelo go-
verno Marco Antônio
Lage (PSB).

Batizado com o nome
de Dr. José Pinto, o pos-
to está sendo instalado
no Hospital Municipal
Carlos Chagas (HMCC),
em parceria com a Fun-
dação Centro de Hema-
tologia e Hemoterapia
do Estado de Minas Ge-
rais (Hemominas).

Após o início das ati-
vidades, previstas para 6
de junho, o Pace vai co-
letar sangue uma vez por
semana, nas quintas-fei-
ras, das 7h30 às 14h.
Com isso, a princípio,

Marco Antônio inaugura posto de coleta
de sangue, mas atendimento só em junho

serão 60 doadores sema-
nalmente. No entanto, o
posto tem capacidade
para funcionar todos os
dias e aumentar o núme-
ro de doadores. Na fase
mais ampla do projeto,
espera-se atender 2.400
candidatos a doação e
coletar, pelo menos,
1.900 bolsas ao ano, ou
seja, 200 doadores por
mês, sendo coletadas cer-
ca de 50 bolsas em cada
dia de funcionamento.

Para doar, será neces-
sário fazer agendamento
prévio, por telefone ou
WhatsApp. Os números
serão divulgados em bre-
ve nos canais FSFX, ad-
ministradora da HMCC.
Os agendamentos tam-
bém poderão ser feitos
presencialmente, por or-

dem de chegada, respei-
tando a capacidade insta-
lada na unidade e o horá-
rio de funcionamento.

A Prefeitura já inves-
tiu R$ 740 mil (R$ 500
mil para execução da
obra e outros R$ 240 mil
para equipamentos e mo-
biliário). O serviço deve
contar com uma equipe
formada por 17 profissi-
onais, que também serão
custeados pela Prefeitu-
ra de Itabira. Além disso,
cabe ao Município arcar
com a manutenção da
unidade e os custos de
alguns materiais e medi-
camentos utilizados. As
bolsas de armazenamen-
to de sangue serão forne-
cidas pela Hemominas.

Custos

A partir do dia 6 de junho, uma quinta-feira, unidade
deve iniciar coleta de sangue

Auditório Municipal José Miguel de
Sá será entregue nesta sexta (24)

PASSABÉM

vai atender toda a comu-
nidade de Passabém por
meio de atividades como

cinema, teatro, apresen-
tações artísticas diver-
sas, formaturas”, disse a

supervisora de Educação
e primeira-dama do mu-
nicípio, Vânia Basílio.

Conforme o projeto, são 467,84 metros quadrados de área construída

Com o tema “Ren-
da e educação para
uma verdadeira aboli-
ção”, o Festival Fala
Quilombo 2024 será
realizado entre os dias
24 e 26 de maio em di-
ferentes pontos da ci-
dade de Itabira e con-
tará com uma progra-
mação diversa e gratui-
ta. Com formações
voltadas às áreas de
educação e geração de
renda para pessoas ne-
gras, periféricas, qui-
lombolas e indígenas,
o encontro terá pales-
tras, oficinas, mesas re-
dondas acerca do prota-
gonismo afro-brasileiro.
O evento conta com a
importante parceria da
Prefeitura Municipal de
Itabira, através das Se-
cretarias de Desenvolvi-
mento Econômico e Tu-
rismo, Educação e Es-
porte e Lazer.

Festival Fala
Quilombo reúne diversas
comunidades tradicionais

HQ
Na oportunidade do

evento, no dia 25, às
19h, na praça do Cen-
tenário, será lançada a
primeira edição do gibi
Fala Quilombo, que
celebra a cultura viva
dos povos afrodescen-
dentes. Uma narrativa
cheia de aprendizados,
descobertas, reflexões
e ensinamentos sobre a
história de Itabira. 

PASSAGENS
Para garantir a par-

ticipação do público-
alvo do festival, a orga-
nização disponibilizará
tickets para transporte
coletivo gratuito no fim
de semana do evento em
todas as linhas. As pas-
sagens poderão ser reti-
radas na Casa da Cida-
dania até o dia 24, em
horário comercial.

Mais informações:
“ofolhapopular.com.br
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